

# Aprieta NL operativo, pese a la prohibición

DANIEL REYES Y MIRNA RAMOS

MONTERREY.- La "Operación Acordeón" del Gobierno de Samuel García para influir en la elección del Poder Judicial del próximo domingo no se detiene y las presiones van en aumento, pese a la prohibición decretada ayer por el Instituto Nacional Electoral (INE) para realizar este tipo de actividades.

Empleados de secretarías, organismos e instituciones educativas de la Administración emecista coincidieron ayer en que las presiones por acarrear votantes se ha diversificado ante la publicación de evidencias de reuniones y distribución de acordeones físicos con los candidatos por los que deben votar, como ha exhibido Grupo REFORMA.

En algunas dependencias, indicaron, las guías definitivas serán distribuidas entre hoy y mañana, pero principalmente en formato digital, aunque también hay coordinadores que están pidiendo memorizar los números de los candidatos afines al Gobernador que se pide apoyar.

Según informantes, los operadores de la movilización les han dicho que están por debajo de las metas que se determinaron para cada dependencia, por lo que se pidió un esfuerzo adicional durante el fin de semana.

"Querían 10 (personas reclutadas por empleado), pero no se están alcanzando esos números", comentó alguien de la Secretaría General de Gobierno que pidió omitir su nombre por temor a ser despedido.

"Yo no sé de nadie que haya traído ese número de credenciales.

"Está la advertencia, amenaza digo yo, que nada más pasando la elección va a haber evaluación de resultados y que en función de eso se tomarán decisiones", añadió sobre las presiones laborales que reciben en el Gobierno emecista.

Denuncias sobre este operativo, que el martes sumaban 28, provocaron que

el Consejo General del INE prohibiera ayer la elaboración y distribución de los acordeones con los que se indica por cuáles candidatos votar.

Además, el instituto dio vista el martes a la FGR para que investigara la posible coacción del voto.

Pese a esto, en la Secretaría de Economía estatal, a cargo de Emmanuel Loo, el operativo continúa y es encabezado por Carlos Serna, Subsecretario de Fomento e Innovación, señalaron burocratas de la dependencia, quienes compartieron un audio atribuido a ese funcionario dando instrucciones.

"Mañana tenemos otro ejercicio como el del QR", se escucha en el audio, en referencia a sesiones de adiestramiento anteriores en las que les indicaban cómo tomar fotos de sus votos junto a un código personalizado para probar su participación.

"Primero que nada, les quiero agradecer la disposición que han tenido, porque yo sé que no es lo más cómodo andarlo haciendo", agrega el audio, grabado hace unos días.

"Y, pues bueno, es un ejercicio que nos está pidiendo la superioridad.

"Ya se dieron cuenta cómo se toma la foto, es con la credencial, QR y la prueba de vida, como le llaman, que es la fecha. Tiene que ser fecha de mañana, con cualquier recibo del Oxxo, periódico o lo que sea".

En el Cecyte, informaron profesores, desde el martes les empezaron a distribuir los acordeones directamente en los planteles.

En la Secretaría de Salud, comentó una empleada, la meta quedó entre tres y cinco reclutados, y les pidieron estar pendientes de las instrucciones para recibir los acordeones definitivos.

"Para nosotros ya se acabaron las sesiones de simulacro", señaló la trabajadora.

"Nos dijeron hasta en qué orden debemos de acomodar las boletas. Sólo estamos esperando el acordeón".